

# Nombramiento del Dr. José Luis Fernández Zayas como director general del IIE

Nuestro colega y exdirector, el Dr. José Luis Fernández Zayas, ha sido designado director general del Instituto de Investigaciones Eléctricas (IIE) el pasado viernes 20 de septiembre.

Para nuestro instituto es materia de orgullo que uno de sus destacados investigadores sea distinguido con este importante nombramiento. El IIE es uno de los grandes institutos de investigación en ingeniería del país, con relevantes tareas y retos para hacer más eficiente el sector eléctrico desde la investigación y el desarrollo tecnológico. Estamos seguros de que bajo la conducción y la experiencia del Dr. Fernández Zayas el IIE tomará un nuevo impulso, acorde con las necesidades que enfrenta el país en esa materia.

Vaya a José Luis una calurosa felicitación de toda la comunidad del Instituto de Ingeniería, que por mi conducto le desea una fructífera labor, con oportunidades renovadas para una colaboración académica más intensa entre ambas instituciones.

¡Muchas felicidades!

**Adalberto Noyola**



José Luis Fernández Zayas es doctor en Ingeniería de Flujos Electrohidrodinámicos por la Universidad de Bristol, Inglaterra. Ha sido asesor industrial y técnico, así como socio, de varias empresas. Desde 1975 es profesor de la Facultad de Ingeniería e investigador del Instituto de Ingeniería de la UNAM.

Es el único investigador que ha trabajado en tres subdirecciones del Instituto de Ingeniería, y además ocupó la dirección del Instituto por dos periodos. Ha trabajado en ingeniería mecánica y en ingeniería ambiental; colaboró con el profesor José Luis Sánchez Bribiesca en cuestiones de hidráulica; y en la Coordinación de Sistemas, con Jorge Elizondo Alarcón. Hizo un proyecto muy atractivo de dinámica de fluidos con Daniel Reséndiz sobre fugas de aire en túneles.

Fue presidente fundador de la Asociación Nacional de Energía Solar (ANES), presidente de la Asociación de Ingenieros Universitarios Mecánicos Electricistas (AIUME) y presidente de la Asociación de Directivos de la Investigación Aplicada y Desarrollo Tecnológico (ADIAT). Ocupó los cargos de vicepresidente de Asuntos Internacionales de la Unión Mexicana de Asociaciones de Ingenieros (UMAI) y director general de Investigación Científica y Tecnológica y Medio Ambiente de la Secretaría de Energía (SENER). También fue presidente de la Academia de Ingeniería (AI). Actualmente forma parte del Foro Consultivo Científico y Tecnológico en México. |



**Defensoría de los Derechos  
Universitarios**

Estamos para atenderte, orientarte e  
intervenir a favor de los derechos universitarios,  
de estudiantes y personal académico.

[www.ddu.unam.mx](http://www.ddu.unam.mx)  
[ddu@unam.mx](mailto:ddu@unam.mx)

Teléfonos: 5622-6220 y 21. 5528-7481  
Lunes a Viernes  
9:00 a 15:00 y de 17:00 a 20:00

